

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

A nuestros lectores

Para esta mañana preparáramos el número extraordinario ilustrado que LA ALMUDAINA dedicará á las regatas de botes automóviles Argel-Mahón-Tolón, pero á consecuencia de la parte gráfica, cuyo tiraje en papel satinado requiere cuidados y tiempo, no ha sido posible tener listo dicho número ilustrado, el cual repartiremos el domingo correspondiendo á la edición de la noche de los sábados, y tirando esta mañana el número que acostumbramos publicar por la noche.

En el número extraordinario que tiraremos esta noche y repartiremos mañana, aparecerán ocho fotografías de lo más interesante de las regatas en Mahón: las canoas vencedoras, madame Du Gast el premio Mahón, retrato del Sig. Gallinari y detalles de la batalla de flores.

Dicho número extraordinario lo repartiremos gratis á nuestros abonados y se venderá al precio de quince céntimos de peseta ejemplar.

DESDE MADRID

Jornadas del Centenario Tercera... y última

Un sol espléndido marchita las flores de las coronas que al pie de la estatua de Cervantes depositó el entusiasmo covachuelista: la percalina, las guinaldas de trapo, y los escudos, lanzones y rodajas de cartón, dejan clavos los mezuquinos mastiles y arcadas; del Centenario queda un dejo amargo, una ironía despiadada.

Hasta el alcázar de los Reyes llegaron anoche cantos regionales, impregnados de savia regional; melancollas de los valles gallegos, gritos guerreros de *nets dels almogavers*, amorosos y sentimentales *sorrics*; ondas de alegría del vivir sellarian en el corazón del joven monarca la creencia de que su pueblo es feliz.

No amenaza la tempestad, no se ofrezca el rayo contra España, dedicada al cultivo de su jardín, y sin embargo, el bullicio de fiestas y ovaciones no cala hondo, no pasa de la epidermis nacional.

Festejamos al *Quijote*, y los festejos suenan á funeral, rezado por muertos ideales.

No hemos salido aún del aturdimiento producido por el golpe recibido con la pérdida de las colonias.

Para trabajar nos sobra orgullo; para guerrear nos faltan músculos. Ni *Sancho*, ni *Quijote*; doña Paz de Borbón, la simpática Infanta de España que formó su nido en Baviera, mirando siempre hacia España, dice en los últimos versos de un soneto á «La Patria de don Quijote»

«...con el alma llena de idealismo á Dios te pido con fervor sincero: ¡Señor, conserva á España el Quijotismo!»

La Infanta atisba desde lejos, lo que aquí no vemos á dos dedos de las narices.

La vida nueva, la savia fecundante, circula en las regiones; un centralismo absorbente, burocrático, la detiene en su curso.

Si de ello no estuviera convencido, lo citara al haber palpado el fracaso, harto significativo, del tercer centenario del *Quijote*.

El uniformismo, como la línea recta al arte, es para todo ideal, la sombra del manzanillo.

Andrés CORZUELO.

DEL EXTREMO ORIENTE

Esperando el combate naval

10 Mayo.

Las escaramuzas y pequeños combates de vanguardia entre los ejércitos beligerantes: la invasión de la isla Sakaline, rica en pesquerías, la ocupación de parte de Corea, todo, está pendiente del resultado del combate naval entre Togo y Rodjestvensky.

Si la Escuadra rusa consigue ganar el puerto de Vladivostok cambiará por completo las operaciones militares.

Vladivostok, hará resurgir de nuevo, los ataques nocturnos por mar: los asaltos sangrientos por tierra, los trabajos de zapa, las minas flotantes y quizá los ataques submarinos si se confirma lo que sobre este nuevo y poderoso elemento de combate se escribe y rueda por las columnas de los diarios militares más enboga.

Si Togo, como el 10 de Agosto, destruye el poder naval de Rusia, ocurrirá lo que dice muy bien «Le Journal» que Vladivostok no vale la vida de un soldado nipón.

El Estado-Mayor japonés así lo ha previsto.

Los cinco cuerpos de ejército que manda Oyama han sido reforzados: el sexto que manda el Barón de Hasegawa encargado de forzar nuevamente el Jalou, vivaquea al N. E. de Corea para poder marchar sobre Kirin ó sobre Vladivostok según marque el compás de Togo.

No habrá, pues, operaciones generales en la Mandchouria hasta tanto se resuelva el pleito que la presencia de la Escuadra rusa en el Mar de la China plantea.

X. X.

Cervantes, juzgado por escritores franceses

¡Al fin, he aquí un proyecto de estatua, honrado y admirable! Yo soy un devoto respetuoso, del genio artístico español y de Cervantes. Disponed, pues, de mí en estas circunstancias. ¡Adelante! Pero es necesario que la escultura sea bella.

MAURICE BARRÉS.

Formar parte del comité para erigir un monumento á Cervantes en París, es para mí una gran honra. Cervantes no es sólo uno de los más grandes genios de la Humanidad. También es una de las más grandes almas.

ANATOLE FRANCE.

Cervantes es ciertamente uno de los más grandes, de los más nobles genios de la literatura europea. Tengo, pues, á mucha honra formar parte del comité para erigirle un monumento en París.

JULES LEMAITRE.

Crea usted que me complace pertenecer al comité francés que patrocina la idea de glorificar en París á Cervantes. El autor de *Don Quijote* es uno de los más ilustres predecesores, uno de los más grandes maestros de los escritores de todos los países.

ALFRED CAPUS.

Con entusiasmo me adhiero á vuestra idea; pues soy un admirador apasionado de Cervantes.

G. CLEMENCEAU.

Con verdadero júbilo, como admirador y amigo de España, participaré á los esfuerzos que sean necesarios para erigir una estatua en París al grande hombre. Gracias por haber pensado en mí.

G. HANOTAUX.

Estoy ciertamente con ustedes de todo corazón, y me siento muy honrado. Nadie, nadie admira más que yo al gran Cervantes.

JEAN MORÉAS.

Don Quijote es mi libro de cabecera. Me siento orgulloso de inscribir mi humilde nombre entre los de aquellos que quieren glorificarlo.

JULES CLARETIE.

Mucho me complace contribuir en mi humilde medida al homenaje que usted se propone rendir á Cervantes y no me cabe duda de que, si logramos tantos suscriptores como admiradores tiene en Francia el grande hombre, tendríamos con que erigirle una pirámide de oro.

F. BRUNETIERE.

Agradeczo á usted que haya adivinado el entusiasmo con el cual había yo de acoger su hermosa idea de elevar en París un monumento á Cervantes. Estoy con usted de todo corazón, y me siento muy honrado perteneciendo á

un comité que se propone glorificar al autor inmortal del *Quijote*.

EDMOND ROSTAND.

Sería muy justo y muy bello que el admirable Cervantes tuviese una estatua en París.

H. DE RÉGNIER.

Para mí es una honra y un placer el formar parte del comité Cervantes. No hay genio más español y más universal que éste. *Don Quijote* es un libro fundamental, uno de los que debe uno saber de memoria y recordar en cada etapa de la vida.

LAURENT TAILHADE.

Es para mí muy honroso asociarme á tan noble proyecto. Cervantes es una de los dos ó tres grandes hombres extranjeros verdaderamente populares en Francia, y su estatua no extrañará á nadie y gustará á todo el mundo. No puede decirse lo propio de la mayor parte de las estatuas que hemos visto erigir desde hace años.

REMY DE GOURMONT.

Acepto la honra que se me hace, y no puedo sino aplaudir la idea de ver glorificar en París al admirable Cervantes, que uniendo Molière á Rabelais, y siendo mayor que ambos, escribió el más humano, el más bello libro que existe.

J.-M. DE HÉRÉDIA.

(Del Paris-Quichotte.)

La moda en París

Más que las joyas y las pieles apasionan en la actualidad de los encajes constituyendo el adorno predilecto de las damas.

En todos los trajes los encajes dan una nota de elegancia que nada puede reemplazar, y por esta razón son preferidos á los demás adornos.

El precio de las puntillas, encajes y blondas se ha abaratado considerablemente y este es el secreto de su gran aceptación.

Hasta ahora se procuró la armonía del color de los encajes con el de los trajes, pero últimamente ha decidido la moda que el tinte de las blondas sea armónico al de los cabellos.

Así las rubias usarán encajes de color de rosa, las de cabellos grises, de color ceniza, y las morenas de color negro ó blanco, cuyos dos colores caerán perfectamente con el tono del cabello.

En cuanto á vestidos, la última creación consiste en un bolero de guipure Pompadour rodeado de pequeñas rosas nidadas por un lazo de seda de tonos pálidos.

La falda con tres volantes, unidas también por girnaldas de rosas, se adorna con tiras de terciopelo azul oscuro.

También se han puesto de moda las muselinas multicolores, sobreponiendo las faldas transparentes de seda negra sobre otras grises, y las de seda azul sobre otras malva. Aunque el traje resulte complicado, produce buen efecto.

NOTICIAS GENERALES

Noticia dudosa

París 10.—Telegrafían de Londres que la escuadra de Rodjenswenski se ha provisto de carbón de los depósitos que en el mismo Japón existen.

Para ello se valían los aprovisionadores de los siguientes medios:

Los vapores que llevaban provisiones á los puertos japoneses, una vez aligerado el cargamento, tomaban carbón, á pretexto de no perder el viaje de retorno.

La tripulación pedía pasaporte entonces para un pueblo neutral, como Hong-Kong, en donde decían habían de recibir órdenes.

Al llegar á este puerto recibían orden de sus armadores de trasladarse á Singapoor y en esta travesía se hacía rápidamente en alta mar el aprovisionamiento de los buques rusos.

Las escuadras rusas

París 10.—Telegrafían al *Petit Journal* desde Saigón, con fecha del 9 del actual, que al amanecer de ayer se presentó á la vista del cabo de Saint Jacques la escuadra del almirante Nebogotoff, la cual se disponía á hacer rumbo en dirección á Saigón, pero un aviso de la escuadra del almirante Rodjestvensky le advirtió en alta mar que Francia deseaba que la reunión de ambas escuadras se efectuase fuera de sus aguas jurisdiccionales y entonces la escuadra de Nebogotoff se internó en el mar dirigiéndose hacia la de Rodjestvensky.

Esfuerzo de los rusos

Telegrafían al *Matin* desde Kuntchulini que los rusos han realizado un esfuerzo colosal y es inminente una bata-

lla, la cual será tan importante como la de Mukden.

Francia y España

París.—Telegrafían al *Petit Parisien* desde Tanger que, interrogado el señor Llovería acerca de su futura actitud respecto de Francia, manifestó que no podía adoptar otra política que la observada por el gabinete de Madrid desde el acuerdo franco-español, cuya cordialidad aumentará todavía con ocasión del viaje de S. M. don Alfonso XIII á París.

Con motivo de haber acordado el Ayuntamiento de París conceder una subvención al proyecto de adornar con flores la Avenida de la Opera, el *Echo de París* ha abierto un concurso para premiar el edificio mejor adornado.

El comité del Nuevo París, que organiza cada año un concurso para premiar los balcones mejor adornados con flores, ha fijado el comienzo del correspondiente á 1905 para el día 29 de mayo, á fin de que coincida con la estancia del Rey de España.

PALMA

Han sido nombrados para formar la comisión que ha de determinar el punto primero de la real orden de 19 del corriente mes, referente al curso de instrucción de artillería de costa, que se ha de efectuar en Mahón, desde el 15 de Julio al 5 de Agosto próximos, á los señores siguientes:

El capitán de fragata don Juan Puig y Marcel, el comandante de artillería don José Manso y Eranco, los tenientes de navío don Arsenio Rojí y Echenique, don Francisco Javier Enrile y García, don José Riera y Alemany, y el alférez de navío don José del Romero y Despujol.

Y para formar la comisión que determine el punto segundo de dicha real orden, referente á que se formule un proyecto de ejercicios combinados de escuelas prácticas entre buques y baterías de costa, el capitán de fragata don Alberto Castañ y Martín, el comandante de artillería don Cándido Montero y Belardo, y teniente de navío don José María Butler y Mir.

Nuestro paisano el teniente de infantería don Juan Mora se encuentra en Barcelona en uso de permiso.

Se ha concedido seis meses de prórroga en el mando del cañonero *Vicente Yañes Pinós*, al teniente de navío don Ramón Cano Puente.

Se ha concedido la graduación de teniente de navío por haber cumplido las condiciones reglamentarias, al segundo vigila del cuerpo de Semáforos de la armada, don Andrés Pizá y Lladó.

A las diez de la mañana de hoy se celebrará la visita semanal de Cárceles por una comisión de magistrados con asistencia de los jueces de instrucción de este partido judicial.

Con suma complacencia nos enteramos de que nuestro particular amigo el ilustrado Doctor en Filosofía y Letras don Jaime Pomar y Fuster, ha obtenido, tras brillantes y empeñadas oposiciones, una cátedra de la sección de letras en el Instituto de Mahón. De todas veras le felicitamos.

En una tienda de la calle de la Unión fué auxiliada ayer una señora que transitando por la de Montaner tuvo la desgracia de resbalar, ocasionándose ligeras contusiones en la cara y manos, siendo acompañada á su domicilio por un agente de la autoridad.

Ayer tarde un muchacho que juntamente con otros se entretenía jugando en el «Jaque», tuvo la desgracia de caerse al mar siendo auxiliado por un marinero.

Entre los pasajeros que ayer llegaron de Barcelona á bordo del vapor correo «Cataluña», figuraban, don Francisco Fortuñ y señora, don José M. Tous y señora, don Antonio Benassar, don Justo Casanovas y el maquinista naval don Justo Garau.

Por el Juzgado de Instrucción de la Comandancia de Marina de esta provincia se cita al procesado por introducción de tabaco de contrabando Felix Herro Rigo, natural de Capdepera.

En el corral municipal del pueblo de Porreras se halla detenido un perro de caza de raza ibicenca.

Estos días se ha hablado de las desavenencias surgidas en el seno de la Junta Municipal del partido republicano de Palma.

Hoy, según hemos podido averiguar

han quedado zanjadas dichas desavenencias, previa la reunión que celebró anteañoche dicho Comité.

En ella ocupó la presidencia don Antonio Villalonga quien puso ante todo á discusión si el asunto debía pasar á la deliberación del partido ó debía resolverlo la Junta, quedando acordado esto último por 13 votos contra 2.

En su vista se procedió á la votación para designar á las personas que debían desempeñar los cargos de Presidente y vice-Presidente, que se hallaban vacantes, resultando elegidos para el de Presidente don Juan Oliver y Castañer y para el de vice-presidente don Francisco Quijada.

En el vapor correo «Balear» salieron ayer al medio día para Ibiza y Alicante don Antonio Garau, don Manuel Garí, don Juan Ferrer y don Bartolomé Guasp.

Copiamos de un periódico de Barcelona:

«El retiro del coronel de Alcántara, don Luis de Mesa, dará motivo á una combinación de jefes de esta clase que bien podría afectar en un todo á los que sirven en esta región.

Desde luego se indica al de la primera media brigada señor Parera para sustituir á aquel, y no sería difícil que ocupara este puesto un coronel que desempeña cargo sedentario en esta plaza.

Acaso también se cuente para relevar á éste con un teniente coronel cuyo ascenso debe ser muy inmediato, y hasta es posible que esta combinación se haga más extensa.»

El domingo próximo celebrará en el Círculo Liberal una conferencia el médico señor Font y Monteros sobre el tema: «Algunas consideraciones acerca la despoblación de los campos.

Servicios prestados por la Guardia Civil:

La del puesto de Selva da cuenta de haber entregado al Alcalde de la misma 225 rodrgones de pino de gran tamaño que fueron encontrados en el monte comunal de Caimarí, sin que hasta la fecha se tenga noticia del autor ó autores de dicha poda.

—La de servicio en el vecino caserío del Terreno comunica que teniendo noticia que desde el quince de Marzo último se había cometido un robo en la casa propiedad de don Luis Palmer Coll, consistente en un colchón y un cabezal de lana, dos sábanas, una colcha y tres jalmones, se practican diligencias al efecto dando por resultado el hallar dichas prendas en la Cárcel de Audiencia de esta ciudad en poder de Miguel Compañy Sastre, recluso en dicho establecimiento por delitos análogos.

Con el atestado correspondiente fué puesto á disposición del señor Juez de Instrucción.

La Economía

de Amigos del País

Por fin se reunió la Junta Directiva de esa Sociedad, es decir, intentó reunirse porque por falta número no le fué posible conseguirlo. Acudieron cuatro individuos: Don Matías Company, don Jaime Garau, don Ricardo Roca y don Luis Canals. El señor presidente don Enrique Sureda excusó su asistencia.

Según hemos llegado á enterarnos, las lamentaciones de los presentes fueron los únicos acuerdos que pudieron tomarse. Se nos ha dicho que el secretario don Jaime Garau ha presentado la dimisión, convencido de que sus esfuerzos no son necesarios. No tiene ningún asunto que estudiar ni realizar.

Congreso de la Lengua Catalana

Nuestro vicario general don Antonio M. Alcover, que se encuentra actualmente en Barcelona, está trabajando con grandes energías para la celebración de un congreso de la Lengua Catalana, para el que cuenta con la adhesión y la seguridad de la cooperación de valiosas y altas personalidades que se encargarán del estudio de varios de los temas presentados.

Entre dichas personalidades se encuentra el sabio y eminente filólogo Schaedel, profesor de la lengua y literatura catalana en la universidad de Halle (Alemania) que ha enviado al señor Alcover extenso y notable plan para estudiar filológicamente la lengua catalana, siguiendo los métodos más modernos de la ciencia.

En el Centro Excursionista de Cataluña el señor Alcover habló con distinguidos poetas, escritores y aficionados á los estudios lingüísticos y también en otras reuniones habló del congreso con más de cuarenta personas que todas

ellas se han distinguido en el movimiento literario-científico artístico de Cataluña.

Se ha acordado en un principio, celebrar el Congreso á primeros del año próximo. Se considera conveniente nombrar dos comisiones, compuestas de pocos individuos, una para organizar y administrar el Congreso y otro para formular y dirigir la parte que podríamos llamar técnica.

El domingo próximo en Barcelona, se reunirán los entusiastas de la idea para formular los trabajos preparatorios.

Se espera que el acto resultará de gran importancia, pues además de Schaedel, tiene casi la seguridad de que asistirían otros sabios filólogos alemanes y de otras naciones que se dedican al estudio de la lengua y literatura catalana, escritores de Rossellón, de Cerdeñas, de Valencia, de Mallorca, siendo fácil también que acuda alguno de Castilla.

Audiencia

Causa por hurto

A las diez y media de la mañana de ayer se celebró en esta Audiencia, la vista de la causa seguida contra Catalina Ramis acusada del delito de hurto.

Estuvo encargado de la acusación, el Abogado Fiscal sustituto don José Planas.

La defensa corrió á cargo del Abogado don Benito Pons y Fábregas.

Abierta la sesión, se procedió al examen de la procesada, la que afirmó que estando el día 12 de Mayo de 1903 encargada de la limpieza de la casa de don Bartolomé Ramis, encontró en el suelo una peseta, la que se guardó, no con ánimo de lucro sino el deseo de hacer una broma al criado de la casa Rafael Ramis á quien sospecha que pertenecía dicha moneda, pues es costumbre entre las muchachas de dicha villa cuando se acerca la feria, cojer prenda á los jóvenes para hacerles pagar el juguete.

Añadió que cuando fué interrogado por la dueña de la casa le confesó que tenía la peseta haciéndole igual explicación que la que acababa de hacer.

Rafael Ramis.—Afirmó que el día expresado le fueron sustraídos nueve reales del bolsillo del chaleco y que mas tarde supo que la guardia civil había recogido una peseta de la casa de la procesada.

Como testigos de la defensa comparecieron los individuos de la guardia civil Jaime Moranta, Vicente Tauler y Rafael Guasp y los vecinos don Martín Aleñar, don Antonio Vert, Jaime Cirer, Bartolomé Ramis y Antonio Oliver y todos ellos afirmaron que era costumbre en Sancellas al acercarse la feria el que las muchachas cojan prenda á los jóvenes para obligarles á la compra de un juguete.

Declararon igualmente que la procesada gozaba de buena fama, si bien el Moranta afirmó que al detener á la procesada ésta se confesó autor del delito expresado.

Terminado el periodo de las pruebas ambas partes elevaron á definitivas sus conclusiones provisionales concediéndose la palabra al señor Fiscal.

Este sostuvo la acusación fundándose en las declaraciones del perjudicado y del cabo de la guardia civil señor Moranta, negando que fuera cierta la escusa manifestada por la procesada, pues en el caso de que hubiera querido cojer prenda al perjudicado para obligarle á la compra de un juguete no lo hubiera hecho en la forma como lo hizo sino á la vista del mismo perjudicado.

Terminó pidiendo para la procesada la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

El Abogado don Benito Pons empezó la defensa lamentándose de que á un asunto tan insignificante tenga que darse tanta importancia envolviendo en un proceso á una persona, que, como había podido verse por la prueba, había merecido siempre la confianza de sus conciudadanos.

Grave es, añadió, dando por supuesto que la procesada fuese la autora del delito que se le imputa, la deshonra que sufre el que tiene que sentarse en este banquillo, pero mayor sería para mí el remordimiento si hubiese sido yo quien tuviera la culpa de ello, por un asunto tan baladí como el que nos ocupa.

Pero es el caso, añadió que mi defendida no ha cometido delito alguno, pues para calificarse de delito el hecho cometido por la procesada, era necesario que lo hubiese hecho con el animo de lucro, y esto no solo no ha podido probarse, sino que de las pruebas practicadas bien claro queda que la procesada, la único que se proponía era hacer una



DOÑA MARGARITA MAGRANER Y SAMPOL
VIUDA DE POU
HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermana política, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy á las cuatro en la parroquial Iglesia de San Nicolás y en la casa mortuoria y seguidamente á la conducción del cadáver.

No se invita particularmente.

broma al perjudicado para obligarle á que la comprara el juguete.

Terminó pidiendo al Tribunal una sentencia absolutoria.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Aseelnato en Campos—Petición Fiscal.

El señor Fiscal de esta Audiencia ha formulado el escrito de conclusiones en la causa seguida contra el vecino de Campos, Antonio Taberner Ferrer como presunto autor de haber dado muerte á su convecino Joaquín Ballester.

El hecho, conforme publicamos en su día, ocurrió á las once de la noche del día 6 de Noviembre de 1904, en que el interfecto acompañado de otro sujeto se dirigió á su casa y por el camino encontró apostados en una esquina, esperándole según se supone el procesado Taberner con otro individuo, los cuales ya habían sido vistos anteriormente por uno de los guardias nocturnos del municipio.

Pasaron aquellos por junto al Taberner pero apenas hubieron andado unos pasos se vieron apedreados echando á correr para no ser heridos, visto lo cual por el procesado salió también tras de ellos y alcanzando al Ballester le asestó dos cuchilladas; en una de ellas le cortó la arteria aorta agujereándole el pulmón derecho y en la otra le atravesó dicho pulmón por el globo medio.

Calificó el señor Fiscal el delito de asesinato con las agravantes de premeditación, alevosía y nocturnidad y pide para el procesado la pena de muerte.

Se ha encargado de la defensa del procesado Taberner el abogado don Manuel Fiol.

La vista de esta causa no se verá probablemente hasta el cuatrimestre próximo.

Ignacio Zaldívar

Ya saben nuestros lectores que la fortuna y la rectitud del Jurado ha hecho unir este nombre á los dos premios ofrecidos en el Certamen Literario del Centenario por el Ayuntamiento y la Diputación.

También este poeta alcanzó uno de los primeros premios en el concurso celebrado con igual motivo por el Instituto General y Técnico de Santander.

En «El Cantábrico» que se publica en dicha población, encontramos los siguientes párrafos que transcribimos con mucho gusto:

«La nota más saliente de nuestra conmemoración del Centenario ha sido el certamen que ha celebrado el Instituto General y Técnico. El cual certamen nos ofrece una ocasión para atraer la atención del público hacia un inspiradísimo poeta montañés, que bien merece los honores de un elogio unánime y de una admiración sincera.

Ignacio Zaldívar «heredó» los procedimientos de construcción de Núñez de Arce: no es opinión nuestra solamente; y posee, para la concepción de sus ideas, una profunda intuición de la belleza, un sentimiento limpio de toda preocupación y una clara visión de la hermosura de las grandes cosas humanas. Ayer fué día de justicia y honores para tan notable poeta. Logró el primer premio en el concurso del Instituto, y cuando esto se celebraba entre sus admiradores, se recibió la noticia de otros lauros. En Palma de Mallorca, Ignacio Zaldívar ha obtenido dos triunfos: los dos primeros del certamen celebrado allí: uno del Ayuntamiento y otro de la Diputación. Nuestros poetas han rendido su tributo á Cervantes; y el homenaje que más se ha destacado ha sido este de Ignacio Zaldívar, cuyos versos laureados hemos de publicar en nuestras columnas.»

Resfriados se evitan y curan con el uso de las PASTILLAS MORELLO.

CUESTIONES MUNICIPALES

Bajo la presidencia del señor Alcalde se celebró á las doce de la tarde de ayer la subasta para contratar las obras para la construcción de pasos empedrados en la Plaza de la Constitución y afirmados de las calles de la Unión y San Magin.

Se presentaron cuatro postores siendo adjudicada la subasta á don Nicolás Llisteras que resultó el más beneficioso postor ofreciendo la baja del 1'25 por mil en el tipo fijado que era de 4.512'36 pesetas.

Bajo la presidencia del señor Fuset se reunió ayer la Comisión de Fomento acordando lo siguiente:

Proponer al Ayuntamiento autorice á don Eusebio Planells para instalar un motor de gas en su fábrica de cajería situada en la calle de Caro del arrabal de Santa Catalina.

Se aprobó el acta de remate á favor de don Pedro Francisco Ferrá para la construcción de 14 sepulturas de primera clase y 18 de segunda en el ensanche del Cementerio.

Que se compense á don Juan Gonzalez Roselló, propietario de la sepultura número 3 del cementerio de protestantes con otra sepultura en el cementerio neutro.

Por último aprobó varias cuentas municipales de su competencia.

También se reunió ayer la Comisión de Ensanche aprobando varios permisos de obras particulares.

Para hoy se hallan convocadas las Comisiones de Hacienda y de Gobierno y Policía para resolver varios expedientes de trámite.

Notas del Mar

—Por la Junta de pesca nombrada al efecto se ha acordado:

1.º Que no debe permitirse la pesca con arte de arrastre y redes en los puertos artificiales; y

2.º Que dadas las condiciones de las rías del Norte, su anchura, extensión, etc., no es perjudicial la pesca con artes de arrastre en postas establecidas y con los aparejos reglamentarios en la actualidad.

—A las siete de la mañana ganó nuestro puerto ayer el vapor correo «Cataluña», con unos veinte pasajeros, carga de efectos y la balija, procedente de Barcelona.

Entre la carga de que fué portador figuraban una importante partida de sacos de harina, mobiliario, hierro y bultos de maquinaria y otros efectos.

—El vapor correo «Baleares» á la hora de costumbre salió ayer al medio día para Alicante con escala en Ibiza, con algunos pasajeros, carga variada y la correspondencia.

—Ha llegado sin novedad á Barcelona, el falucho de esta matrícula «Marías» con carga general.

—De Valencia ha salido para nuestro puerto el laúd «San Antonio», con arroz y otros efectos.

—Para Gandía salió ayer tarde el falucho «San José» y el de su misma clase «Internacional», lo efectuó para Andraitx, ambos con lastre.

—La polacra goleta «Nueva Teresa» se encuentra amarrada en el muelle de ando un cargamento de trigo y otros granos que importó de Barcelona.

—Ha salido el falucho «La Virgen», con lastre para Gandía.

—Uno de estos últimos días el bergantín goleta «San José» ha llegado sin novedad á Canarias (Las Palmas).

Cultos

Para mañana
Jubilee de Cuarenta Horas
 Concluyen en el Temple dedicadas á la Sagrada Familia.

Exposición á las seis y media, misa rezada y devoción del Mes de Mayo, á las siete y media Comunión general, á las diez Tercia cantada por las Asiladas y Misa mayor con sermón por don José Auba, Pbro.; al anochecer Rosario, meditación, Trisagio, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Durante todo el día se podrán visitar las dependencias del Asilo.

Empiezan en San Felipe Neri en obsequio á la Madre del Divino Amor: A las siete misa de Comunión general y terminada exposición del Santísimo, á las diez Tercia y la Misa mayor, cantándose la del Mtro. Perosi titulada «Te-Deum landamus» y predicando el R. D. Miguel Planas, Pbro.; por la tarde á las cinco Vísperas solemnes y al anochecer la devoción del Mes de Mayo y la reserva de S. D. M.

Los Cofrades de la Madre del Divino Amor pueden ganar indulgencia plenaria, visitando la capilla de la misma Santísima Virgen el día 14, ó cualquier día de los siguientes.

Otras funciones
 Las fiestas para solemnizar el Patrocinio de S. José se celebrarán en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, á las siete y media misa de Comunión general para las Hijas de María, á las nueve y tres cuartos Horas menores, Misa mayor solemne con sermón por don Andrés Servera, Pbro.; por la tarde los actos de coro, el Septenario del Santo Cristo y el mes de Mayo con sermón.

En Santa Cruz, á las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por don Jorge Frau, Pbro. por la tarde á las cuatro y media el Septenario del Santo Cristo con sermón que dirá el P. Antonio Lopez, filipense.

En San Jaime, á las diez Horas y misa mayor con sermón por don Miguel Gayá, Pbro. de la misma iglesia.

En San Miguel, á las diez Tercia y misa mayor con sermón á cargo de un Padre Agustino.

En San Nicolás, á las diez Tercia y misa mayor con sermón por don Bartolome Juan Coll Presbitero.

En Montesión, á las siete y media misa de Comunión general, á las diez y media Misa mayor con música y sermón que dirá el P. Martín Gualba, S. J.; por la tarde á las seis día de retiro.

En las Teresas, á las diez Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón á cargo de un Padre de los SS. CC., y por la tarde á las cinco un piadoso ejercicio.

En la Merced, á las diez Misa mayor con sermón.

En la Anunciación (Hospital) al anochecer, el cuarto día de Trecentario en honra de la Sangre preciosa de Jesucristo, con sermón á cargo del P. Jaime Resselé de los SS. CC.

En Santa Magdalena, á las siete y media, durante una misa, se dará principio á la devoción de los Seis Dominicos de San Luis Gonzaga.

Visita á la Sorta de María
 En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Tránsito. (Privilegiada).

Saontoral
 Hoy.—San Pedro Regalado, confesor.

Mañana.—El Patrocinio de San José, san Bonifacio y santa Justa, mártires.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Togo sale al encuentro de los rusos—Confianza.

Madrid 12 á las 2

Tokio.—El almirante Togo ha ordenado ya á su escuadra los movimientos preparativos para que sus buques abandonen el estrecho de Co-

rea y salgan al encuentro de las dos escuadras rusas puesto que están ya unidas.

En todo el Japón se tiene confianza en que aquel almirante alcanzará la victoria en el encuentro sobre su adversario.

A favor de la clase pobre
 Madrid 12 á las 10'30

Cádiz.—El marqués de Comillas deseoso de contribuir á remediar las consecuencias de la carestía de subsistencias tan generalmente sentida entre la clase menesterosa, ha ordenado que todos sus trasatlánticos, traigan en todos sus viajes durante tres meses, á los puertos de la Península, cargamentos de patatas, tomates y demás productos similares para que puedan obtenerse á mas bajo precio.

Viaje triunfal del señor Cobián.
 Modificación de la ley de alcoholes.

Madrid 12 á las 12

Tenerife.—El ministro de Marina, señor Cobián, continúa su viaje recibiendo por todas partes vítores y aclamaciones.

Ha visitado Laguna y Oratava, donde ha recibido nuevas y entusiastas ovaciones.

Ha dicho que entre los proyectos que tiene preparados el Gobierno para llevar á las Cortes, existe el de la modificación de la ley de alcoholes destilados del orujo y de la uva.

Una visita á la Alhambra de Granada.

Madrid 12 á las 13'15

El doctor Cortezo, ministro de Instrucción pública, marchará mañana á Granada con objeto de inspeccionar el estado de la Alhambra y enterarse sobre el terreno de la aplicación que se hace de la cantidad consignada en los presupuestos generales del Estado con destino á la conservación y reparaciones de aquel monumental edificio.

Firma regia
 Madrid 12 á las 23'16

La regia firma del ministerio de Agricultura ha carecido de interés.

Entre los decretos firmados, se halla el referente á la adquisición de dos fanales de cuarto orden para el alumbrado de la entrada del canal del puerto de Pasajes; y otro aprobando el reglamento para el régimen de los tribunales de honor del cuerpo de ingenieros de minas.

Disposiciones de Guerra
 Madrid 12 á las 13

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica la concesión de retiro para Palma del coronel del Regimiento de Alcántara, don Luis Mesa Benavente.

Y otra disposición dotando del armamento Mauser á los depósitos de reserva de Caballería.

Horroso incendio.—Casas destruidas.—Niña quemada.—Heridas.—Pérdidas.

Madrid 12 á las 13'45

Ferrol.—Esta madrugada se ha iniciado un horroso incendio, quedando tres casas completamente destruidas.

El siniestro se debió á una chispa de luz eléctrica.

De una de dichas casas fué extraída una niña quemada, registrándose además siete heridos.

Las pérdidas se calculan en 25.000 duros.

VENTA
 Se desea vender una casa de recreo sita en Porto-Pi calle de la Garita que reúne todas las comodidades apetecibles para una familia con jardín y agua para regar y beber.

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

El general Ortega en Palacio
 Madrid 12 á las 19'50

El Capitán General de estas islas señor Ortega ha permanecido en las regias habitaciones unos tres cuartos de hora hablando con S. M. el Rey.

Al salir se mostró muy satisfecho, pues según parece han sido modificados algunos detalles secundarios de la entrega de las fincas al Real Patrimonio.

Entre otras modificaciones ha logrado que la guardia de la Capitanía General continúe alojada en el mismo local que ocupa actualmente.

Corzuelo.
 Madrid 12 á las 20'40

Muerte repentina de un panadero
 Madrid 12 á las 16

En la tahona de Jorge Juan, un obrero panadero comió un panecillo caliente mojado con aceite de un candil.

A los pocos momentos se sintió enfermo del estómago, sobreviniéndole grandes dolores, falleciendo casi instantáneamente.

Los Coros de Clavé agradecidos
 Madrid 12 á las 16'10

Una comisión de los coros de Clavé presidida por su Director, ha visitado al ministro de Instrucción pública, doctor Cortezo, para demostrarle su gratitud hacia el Gobierno, y especialmente al ministro, y además al pueblo de Madrid por las atenciones y muestras de aprecio de que han sido objeto dichos coros durante su permanencia en esta Corte.

Llegada de buques
 Madrid 12 á las 11'15

Barcelona.—Han fondeado en este puerto tres buques pertenecientes á la escuadra inglesa del Mediterráneo.

Se espera que mañana llegarán los restantes buques.

El vapor «Ile de France» ha zarpado conduciendo 227 peregrinos á la Tierra Santa.

Reunión de alcoholeros
 Madrid 12 á las 11'40

La Comisión ejecutiva del gremio de alcoholeros, se ha reunido para redactar el documento convocando á una asamblea magna que se hará en público despues del día 20 del actual.

Optimismo de Villaverde
 Madrid 12 á las 19'10

El señor Villaverde, hablando de la situación política se ha mostrado muy optimista, coincidiendo con lo manifestado por el señor García Alix, de que nada ocurrirá cuando se abran las Cortes.

El gobierno, ha añadido, al día siguiente á la apertura presentará varios proyectos económicos y confía que se aprobarán.

El viaje de S. M. á Inglaterra
 Madrid 12 á las 19'35

El señor Villaverde ha manifestado que S. M., el Rey en su viaje á Inglaterra irá solo á Londres sin visitar ninguna fábrica ni otros puertos.

Desde Londres regresará á Madrid.

Huelga solucionada—Noticia desmentida.

Madrid 12 á las 19'45

La huelga de Barruelos y Palencia esta casi por completo solucionada.

El gobierno ha desmentido las noticias llegadas acerca de los sucesos que se decían ocurridos en Astorga y que

han referido algunos periódicos.

Es inexacto también que la pareja de la benemérita fuese desarmada.

Conferencia.—Motin
 Madrid 12 á las 23'30

Han conferenciado los señores Ministro de la Gobernación y Gobernador acerca del nuevo Reglamento de Policía, que se publicará mañana.

Ha ocurrido un motin en Castro del Rio á consecuencia de hallarse sin trabajo la mayoría de los vecinos.

Varios grupos hicieron frente á la benemérita.

Dícese en los centros oficiales que era gente agena á los obreros.

Arrendamiento del impuesto minero.—Descubrimiento de una lápida.

Madrid 12 á las 20'40

Se asegura que en los nuevos presupuestos se establecerá el arrendamiento del impuesto minero.

El día 21 del actual tendrá efecto el solemne acto de descubrirse la lápida colocada en la casa del señor Pi y Margall.

Dícese que se harán invitaciones para la asistencia al acto.

Aplazamiento
 Madrid 12 á las 20'45

Londres.—Las últimas noticias recibidas, aseguran que la salida de la cuarta escuadra del Báltico, compuesta de tres cruceros y ocho destroyers, se ha aplazado hasta conocer la suerte de las otras flotas rusas que se encuentran en el extremo oriente.

Nombramiento.—Concurso
 Madrid 12 á las 19'50

Hoy se ha constituido la Junta de Gobierno de las posesiones de Ginea nombrando presidente al señor Maura.

El lunes se celebrará el concurso para la explotación y saneamiento del Río Muni.

Dícese que serán varias las proposiciones.

Presidencia.—Llegada
 Madrid 12 á las 22'20

El señor Besada presidirá el día 21 del actual el meeting de propaganda antituberculosa.

Dicho meeting se celebrará en el Teatro Real.

Mañana llegará á esta Corte la Infanta doña Eulalia. Acudirá á recibirla en la Estación la familia Real.

Un proyecto
 Madrid 12 á las 22'15

Buenos Aires.—El ministro de Hacienda presentará al Parlamento en la próxima semana, un proyecto para la conversión de la deuda exterior.

Se asegura que la operación se realizará con suma facilidad.

El señor Romero Robledo.—Llegada
 Madrid 12 á las 22'40

Un despacho de Antequera dice que ha salido para Madrid el señor Romero Robledo.

El día 14 llegarán á esta Corte el Príncipe viudo y su hijo acompañados de la duquesa de Noctezuma, el duque Vista Hermosa y el marqués de Hoyos.

Mencheta

Espectáculos
 Plaza de Toros de Palma

Función para mañana por una compañía de Variedades en la cual se soltará un globo llevándose consigo el Capitán Dardé Cinematógrafo.—Calle de la Marina

Hay dos secciones á las 7 y 8 con escogido y variado programa.